

FINANZAS



Pemex, exitosa colocación de bonos

Tras el anuncio de la aportación patrimonial a Pemex, por parte de la SHCP, de 5,000 mdd a la empresa, ayer realizó una colocación de 7,500 mdd de bonos de los cuales 1,250 fueron a 7 años; 3,000 mdd a 10 años, y 3,250 mdd a 30 años.

La operación fue un éxito porque no hay que olvidar que Moody's y Standard and Poor's mantienen a la empresa en perspectiva negativa, y Fitch la bajó en junio a grado especulativo.

La sobreoferta fue de 5 a 1, aunque hay que reconocer que Pemex pagó un costo elevado porque, en un contexto de expectativa de reducción de tasas a nivel mundial, los bonos a 7 años pagarán 6.50% anual; a 10 años, 6.75%, y a 30 años, 7 por ciento.

Para Pemex, que dirige **Octavio Romero**, es una buena noticia porque este refinanciamiento sí mejora el perfil de su deuda, que se complementará con el intercambio de bonos que se anunciará en las próximas horas.

Sin embargo, el problema, como bien señaló Moody's, es que estas medidas, si bien positivas para Pemex, son insuficientes porque la deuda total de la empresa supera los 103 mdd, por lo que mantiene la perspectiva negativa.